

Communiqué de presse

**L'agriculture productive assume sa responsabilité en matière de gestion respectueuse du climat et s'oppose fermement à toute réglementation et tout contrôle supplémentaires de la part de l'UE ou dans le cadre de la nouvelle « PA 30+ »**

Mattwil, le 26 janvier 2026

**À l'occasion de sa réunion annuelle des donateurs, marquée par des exposés passionnants sur les thèmes « Agriculture respectueuse du climat », « Paquet d'accords Suisse-UE » et « PA 30+ », la communauté d'intérêts BauernUnternehmen appelle, dans un contexte de crises géopolitiques persistantes et d'incertitudes durables, à des solutions concrètes pour la future politique agricole. Elle exige une réduction massive de la bureaucratie et des réglementations, ainsi qu'une promotion accrue de la responsabilité individuelle et de la liberté d'entreprise à tous les niveaux de l'État. Elle demande en outre une protection renforcée des frontières pour les importations de produits semi-finis et de pâtons, ainsi qu'un arrêt des importations de produits laitiers et de lait en poudre destinés à la transformation industrielle. Enfin, la CI plaide pour une transparence totale et un renforcement de l'ensemble de la chaîne de valeur, au profit de la sécurité d'approvisionnement de notre population.**

Sur l'exploitation agricole de Daniel Haffa à Mattwil, dans le canton de Thurgovie, le président Samuel Guggisberg a présenté, devant une centaine de personnes intéressées, les défis actuels de l'agriculture auxquels est confrontée l'agriculture. **Jürg Maurer**, responsable de la politique économique à la Fédération des coopératives Migros, a ensuite exposé les objectifs de l'Alliance climatique pour l'agriculture, fondée en 2025 en collaboration avec les plus grands détaillants. Ceux-ci visent à réduire les émissions de gaz à effet de serre à zéro net, grâce à la mise en œuvre de mesures efficaces favorisant des méthodes agricoles holistiques et durables, sans diminution de la production locale. Les priorités comprennent également l'introduction d'un échange de données standardisé tout au long de la chaîne de valeur, ainsi que le développement d'un modèle de financement garantissant l'origine et l'utilisation des fonds, afin de prévenir les distorsions du marché. Il s'agit de veiller à ce que les prestations fournies par les producteurs soient rémunérées par les acheteurs tels que les transformateurs, le commerce et l'industrie.

La communauté d'intérêts BauernUnternehmen souligne que les agriculteurs assument pleinement leurs responsabilités et contribuent activement à l'amélioration du bilan climatique,

d'autant plus qu'ils sont eux-mêmes fortement touchés par le changement climatique. Ils ont ainsi pu réduire les émissions de gaz à effet de serre de plus de 11 % depuis 1990 et les émissions liées à la consommation de carburant de plus de 20 %.

Le conseiller national **Martin Haab**, président de l'Union des paysans zurichois, a exprimé avec clarté le paquet « d'accord entre la Suisse et l'UE du point de vue de l'agriculture ». En cas d'acceptation de cet accord de soumission, la structure agricole suisse, la diversité paysanne et les normes élevées seraient affaiblies, voire vidées de leur substance. Le paquet d'accords prévoit en effet une centralisation accrue, ainsi que de nouvelles réglementations et des contrôles supplémentaires. Il est donc de continuer à défendre une agriculture productive, qui s'appuie sur les technologies les plus modernes pour produire des denrées alimentaires en Suisse, et de promouvoir une politique agricole et alimentaire entrepreneuriale. C'est la seule manière d'améliorer en permanence nos méthodes de production et de transformation afin de répondre aux attentes des consommateurs en matière d'aliments durables et sains et de garantir à long terme une création de valeur agricole positive.

L'agriculteur **Jürg Haas**, originaire de Messen dans le canton de Soleure, a présenté la PA 30+ du point de vue de l'agriculture productive. Au lieu de se tourner vers l'avenir, l'administration veut introduire toujours plus de prescriptions et de réglementations incohérentes. Il faut s'y opposer fermement, car nous, agricultrices et agriculteurs, assumons nos responsabilités. Nous avons besoin d'un changement de système cohérent. Après des années d'écologisation de notre agriculture, nous avons besoin, avec la nouvelle PA 30+, d'instruments adaptés au marché et axés sur les producteurs, afin de garantir à l'avenir notre sécurité d'approvisionnement conformément au mandat de production. Pour une agriculture moderne, il est impératif de supprimer les divers programmes inutiles de les remplacer par des contributions à l'efficacité, calculées en francs par tonne de récolte valorisable. Nos familles paysannes veulent continuer à s'engager pour une alimentation durable et sûre de la population. En effet, rares sont les professions qui ont un lien aussi fort avec la nature et les animaux. Nous voulons tous nous engager en tant qu'entreprises indépendantes et préserver notre autonomie entrepreneuriale.

## Contact

Communauté d'intérêts BauernUnternehmen

Samuel Guggisberg, Président, 3086 Zimmerwald

079 694 66 74

[samuel.guggisberg@bauern-unternehmen.ch](mailto:samuel.guggisberg@bauern-unternehmen.ch)

**La communauté d'intérêts BauernUnternehmen** est le porte-parole des agriculteurs entrepreneurs en Suisse.

Nos préoccupations majeures sont des produits de haute qualité et une production suisse adaptée au site. Nous nous engageons en faveur d'une agriculture productive et réunissons des agriculteurs performants.